

Adhesión Popular en Día de la Infantería

Una verdadera fiesta popular se vivió ayer en las calles de San Bernardo —capital de la provincia de Maipo—, donde miles de personas se apostaron en la Plaza de Armas y arterias adyacentes, desde tempranas horas de la mañana, con banderas chilenas, carteles, globos y retratos del Primer Mandatario, durante el caluroso homenaje al Presidente de la República, general Augusto Pinochet y celebración de los 100 años de la Escuela de Infantería.

El acto duró más de dos horas y media.

En un monumental escenario montado frente a la Municipalidad de San Bernardo y a un costado de la calle Ezaguirre, se ubicaron la totalidad de los Ministros de Estado. Agregados Militares y autoridades regionales, provinciales y comunales, quienes junto al Jefe del Estado y la Primera Dama de la Nación, aplaudieron de pie el desfile que congregó a todos las fuerzas vivas de la comunidad y efectivos militares de la Escuela de Infantería.

Durante más de dos horas, la comunidad de la provincia de Maipo saludó al Jefe del Estado, quien con gran simpatía levantó sus manos saludando a la multitud que lo vitoreaba gritando: "Viva Chile, Viva Pinochet". "Avanzar, avanzar, con Gobierno Militar" y "Pinochet, Pinochet, todo Chile está con usted".

Cientos de letreros saludaban a Primer Mandatario, donde se leía "La Provincia de Maipo está por Chile y para Chile", "Paine saluda a su Presidente", "Bienvenido Presidente, Buin te saluda" y "Viva Pinochet, Viva Chile".

Personas pertenecientes a clubes deportivos, centros juveniles, juntas vecinales, organizaciones del voluntariado, gremios, campesinos, centros de madres y grupos familiares fueron los que quisieron sumarse a la conmemoración del Día Nacional de la Infantería y el saludo al "primer infante de la patria", Jefe del Estado, general Augusto Pinochet.

Exactamente a las 12.07 horas, el Presidente de la República comenzó su discurso, en medio de un multitudinario saludo de parte de los asistentes, que aplaudieron al Jefe del Estado en forma prolongada.

GESTO SIMBÓLICO

Más de 70 camiones partieron ayer en la mañana desde el fundo "El Peñón", en la localidad de Nos, para desfilar frente al Presidente de la República como una acto simbólico, para recordar aquél 11 de septiembre de 1973, cuando cientos de camiones se encontraban en paro nacional en "El Peñón" y prestaron ayuda para movilizar a las tropas de la Escuela de Infantería que participaron en el pronunciamiento militar.

Cargados con diversos productos y haciendo sonar sus bocinas, los camioneros le brindaron un sentido homenaje al Jefe del Estado, para agradecerle por todas las medidas que se han adoptado en favor del gremio del transporte.

Desde la tarde de ayer, las primeras dos cuadras de las cuatro calles que

convergen a la bella plaza de Armas —O'Higgins, Freire, Arturo Prat y Ezaguirre— se engalanaron con banderas chilenas que, en un semideclive, adornaron esas arterias, convirtiendo el 5 de junio en una verdadera fiesta popular, donde la población de San Bernardo se volcó a las calles para celebrar una fecha histórica.

Se informó que a partir de las primeras horas de esta mañana, comenzaron a llegar a San Bernardo microbuses y automóviles particulares con cientos de personas provenientes de localidades y sectores aledaños.

Por lo tanto, fue muy fácil advertir a un gran número de pobladores de Paine, Buin, Isla de Maipo y Valdivia de Paine, entre otros puntos.

Los vendedores ambulantes también agregaron su colorido a la fiesta, vendiendo globos multicolores, los tradicionales remolinos y pequeñas banderas chilenas. Entre el numeroso público concurrente podía observarse una cantidad considerable de niños.

COMUNIDAD APOYA AL PRESIDENTE PINOCHET

Consultada la opinión de algunos de los miles de pobladores que se apostaron en las calles adyacentes a la Plaza de Armas, se advirtió que la gran mayoría concurreció para brindar un fuerte apoyo a la gestión gubernamental del general Pinochet.

La presidenta del centro de madres "Santa Lucía" de Buin, Amada Olguín, manifestó que las mujeres de su comuna quisieron venir todas hasta la ca-

MINISTRO DEL INTERIOR:

Descartan Intención Política de Homenaje a Presidente Pinochet

"Definir el acto realizado en San Bernardo como una ceremonia política, sería como restringirlo y minimizarlo, porque es mucho más que eso; es un acto muy significativo de la comunidad, que está celebrando un aniversario de la Escuela de Infantería", manifestó el Ministro del Interior, Ricardo García.

"La ceremonia —explicó— ha sido personalizada en S.E. el Presidente de la República, ya que es el primer infante de la nación que ocupa el alto cargo de Jefe de Estado".

Dijo que durante las horas que duró la ceremonia, "se observó una muestra muy clara de lo que es una provincia chilena", que ha mostrado lo que es la realidad".

"Hemos visto a Chile, a su juventud, servidores públicos, estudiantes, deportistas, sectores del trabajo y servicio social y representantes de los distintos estratos de la comunidad, quienes simbolizan este vínculo estrecho entre las Fuerzas Armadas y la comunidad nacional que vive, que trabaja y que busca progreso".

pital de la provincia del Maipo, para respaldar con su presencia al Primer Mandatario.

Dijo que "todas vinimos con el único objeto de apoyarlo, ya que el gobierno nos ha entregado muchos beneficios que ningún chileno bien nacido puede desconocer".

Similares conceptos entregó Juana Herrera, dirigente del centro de madres "Araucanía" de Paine, quien señaló que existieron problemas de capacidad de los buses para traer a todas las mujeres que querían estar presentes.

"Nosotros les avisamos a nuestras socias que el jueves teníamos que desfilar ante el Presidente Pinochet, para mostrarle que estamos con él y de inmediato hubo gran interés", indicó la señora Herrera.

Por otra parte, Juan Antonio Cabilio, dirigente del centro deportivo "Valdivia de Paine", expresó que son muchas las cosas que el deporte de barrio tiene que agradecerle a las autoridades del gobierno.

Al respecto, afirmó que "se nos ha entregado una preparación con profesores de diversos deportes, y eso ha favorecido a muchos de nosotros, para que podamos practicar alguna disciplina, por muy alejados que estemos de los principales centros deportivos, como el Estadio Nacional o el Santa Laura".

POBLADORES DE PAINÉ, BUIN Y CALERA DE TANGO

Maria Elena Jofré, de 41 años, de la localidad de El Monte, llegó a la Plaza de San Bernardo para ver al Presi-

dente: "Estoy feliz que el general Pinochet sea candidato para 1989". A su vez, Verónica Soto de Angelmó, con tres hijos manifestó: "Es la primera vez que voy a ver al Presidente. Me gusta y me agrada, porque ha hecho mucho mucho por todos los pobres y gracias a él, tengo mi hogar y mis hijos son todos pinochetistas".

Iván Loe, de Gran Avenida, señaló: "Soy infantil y por eso vengo a ver al general Pinochet y sería ideal que se guiera gobernando, por la tranquilidad del país". Gladys Vargas Lara, de San Bernardo, indicó que llegó a la Plaza "porque estoy conforme y de acuerdo con todo los beneficios que le ha dado a la gente de menos recursos, dijo. Quiero que siga gobernando después del 89, con todo mi corazón".

Por su parte, Patricia González Luna, de la población Carol Urzúa, con un hijo, señaló: "Vine a rendirle un homenaje al Presidente porque estamos conforme con él y queremos que siga con nosotros". Marcos Catalán de San Bernardo: "Estoy en la plaza por los 100 años de la Infantería y también para brindarle un homenaje al Presidente porque él también es de aquí". Marcos Cáceres Chávez, de San Bernardo: "Pinochet debe seguir en el Gobierno, porque es el único que ha sabido guiar al país".

Maria Cornejo de Paine: "Yo creo que hasta aquí el Presidente se ha portado bien y que ojalá que siga como hasta ahora y quiero que siga en el poder". Bella Barros, también de Paine, dijo: "Vine porque me gusta ver los desfiles y estoy conforme con el Presidente".

Respecto a las 100 mil firmas de apoyo que recibió el general Pinochet durante la ceremonia, el Ministro García manifestó que esos seis libros de la comunidad de Maipo "representan una muestra más de estas fuerzas vivas y efectivas que forman esta provincia, que comprende lo que es la obra que trata de hacer el Gobierno, en servicio de la ciudadanía en general".

GOBERNADOR DE MAIPO

A su vez, el Gobernador de la Provincia de Maipo y Director de la Escuela de Infantería, coronel Luis Cortez Villa, calificó la ceremonia de "perfecta".

"La idea nació de una agrupación de civiles y ellos comenzaron, rápidamente, a formar el "grupo de los 12" que son personas muy ligadas a la comuna, quienes organizaron este acto de celebración con delegaciones de las cuatro comunas de la provincia: Paine, Buin, Calera de Tango y San Bernardo".

Es primera vez que se realiza una ceremonia en San Bernardo con estas características, ya que antes se hacía en el patio de la Escuela".

Aclaró que "nunca ha existido una intención de tipo político en esta ceremonia, sino que es, solamente, un apoyo decidido a la Escuela y un apoyo mayoritario a S.E. como primer Infante de la Patria y se comprueba, porque nadie ha escuchado consignas políticas".

Consultado sobre si se habría obligado a algunos grupo de personas a concurrir al acto, el coronel Cortez señaló que "eso se ve en las calles. Si usted trae obligado a una persona, ella no reaccionaría ante la llegada de la Primera Dama o del Presidente como lo hicieron".

"Nos demoramos más de 10 minutos en una cuadra, porque la gente obligaba al Presidente a que se acercara y les diera la mano, por lo tanto, mi general tuvo que detenerse varias veces".